

Nuestra calificación está enfocada sobre todo en temas financieros: Mauro Leos

Extracto de la entrevista con Mauro Leos, analista de riesgo soberano para México y director para América Latina de Moody's, en el programa "Enfoque Financiero", conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Fíjate que hoy en la mañana nos amanecemos con algo bien interesante y es un reporte de la calificadoradora Moody's sobre la calificación soberana de México. Dice que la calificación de gobierno de México de A3 refleja los riesgos crediticios moderados y una elevada capacidad para enfrentar choques, esto creo que es un momento, dadas las condiciones de incertidumbre que hay en el mundo, es muy importante conocer el punto de vista de esta calificadoradora, además nosotros tenemos grado de inversión en nuestro país, en la calificadoradora. Mauro Leos ¿cómo estás?

MAURO LEOS: Qué tal Alicia, buenas tardes.

ALICIA SALGADO: Él es el analista de riesgo soberano para México y director para América Latina de Moody's. Nos da gusto tenerte aquí. Cuéntenos un poco de este reporte, es interesantísimo.

MAURO LEOS: Esta es nuestra evaluación anual de México, hacemos lo mismo con todos los países y fue después de la visita que efectivamente tuvo lugar hace aproximadamente un mes a México y básicamente la conclusión es que ahorita se está complicando el entorno externo y que hay inquietud y dudas sobre lo que va a pasar en Europa con Grecia, lo que está pasando en China, lo que pasó hoy con la bolsa de valores aquí en Nueva York, el crédito mexicano, y estamos hablando del gobierno y de la economía, pensamos que tiene una capacidad para enfrentar los choques. Va a haber choques, está habiendo choques, pero aun así pensamos que existe la capacidad para manejarlos sin que esto afecte de manera importante el perfil de crédito, o sea, sin que esto aumente los riesgos.

Y esta es una fortaleza que vemos nosotros en términos relativos en el caso de México. Hay otros países para los cuales es un poco más complicado ahora que están estos parámetros internacionales moviéndose en sentido negativo, pero pensamos que de nueva cuenta sí va a afectar, es irremediable que afecte, pero aun así existe la capacidad para manejarlos.

ALICIA SALGADO: El reporte dice con mucha claridad que la estructura de deuda del gobierno de México, que incorpora una baja exposición en moneda extranjera, un moderado ritmo de refinanciamiento y de riesgos de tasas de interés, sumada a las métricas de crédito, son los elementos que soportan esta calificación de A3, que es grado de inversión, y al mismo tiempo da la confianza de que México tiene la habilidad de manejar un choque externo, que es lo que está sucediendo con el tipo de cambio.

MAURO LEOS: Exacto. Como tú y mucha de la gente que te escucha lo sabe, nuestra calificación está enfocada sobre todo en temas financieros o más que nada crediticios en lo que corresponde al gobierno y la verdad es que el gobierno pudo aprovechar en su momento unas oportunidades que hubieron en los mercados internacionales, a finales del

año pasado y a principios de este, para hacer emisiones a plazos largos para abrir mercados y aprovechar el buen nombre que en los mercados internacionales tiene México.

Eso le permitió ampliar más el perfil de su deuda, los vencimientos, y como tú lo mencionas, en el caso de México, del total de la deuda de gobierno, aproximadamente una quinta parte, 20 por ciento, es deuda extranjera, deuda en moneda extranjera. Si tú lo comparas con los otros países que están en la misma categoría de México, en México es como el 20 por ciento y en los otros países es como 30 o 40 por ciento.

Entonces en ese sentido México está menos expuesto a los eventos, a las noticias que pudiera haber en mercados internacionales porque tiene un menor porcentaje en su deuda externa y además esa deuda tiene plazos amplios, lo cual le permite capear de mejor manera cuando se vengan los momentos difíciles.